

Avignon : nouveau bâtiment pour le centre de recherche "abeilles" de l'Inrae

Territoires - Publié le 09 novembre 2022 à 11h00, par Claire Plisson

L'unité de l'Inrae de recherche sur les abeilles, possède désormais un nouveau bâtiment, situé dans le quartier d'Agroparc à Avignon.



Le nouveau bâtiment de 528 m² de l'unité de recherche sur les abeilles de l'Inrae, a été inauguré le 27 octobre dernier, sur le site d'Agroparc à Avignon. (Grand Avignon)

Les chercheurs en apidologie (étude des abeilles) de l'Inrae (Institut national de recherche pour l'agriculture, l'alimentation et l'environnement) ont une "nouvelle ruche" pour mener leurs différentes investigations (entre autres : la santé des abeilles, la sélection du cheptel et la qualité du miel).

Une extension de 528 m²

En effet, le département de recherche dédié à la santé des abeilles bénéficie maintenant d'un **nouveau bâtiment d'extension de 528 m²**, dont 214 m² de laboratoires. Cet édifice a été inauguré fin octobre 2022 sur le site de l'Inrae, à Agroparc, à Avignon. Le but est d'offrir de meilleures conditions de travail à l'ensemble des équipes de chercheurs, dans un contexte global de **diminution du nombre d'abeilles domestiques et sauvages**. Le bâtiment permet aussi de regrouper toutes les équipes de l'Inrae dans une même structure, afin de faciliter leur coopération.

[Innov'Alliance installe son siège national de la naturalité à Avignon](#)

Cette extension de l'unité de recherche sur les abeilles a été réalisée et financée dans le cadre d'un Contrat de Plan de Finance 3A (Avignon, Agrosociétés, Abeilles), porté par la Région Paca, et

associant l'Inrae et l'[Université d'Avignon](#). Ce projet entend donner plus de visibilité au pôle Agrosciences d'Avignon.

Un bâtiment "Cœur de Centre" alliant l'Inrae et l'Université

Outre cette nouvelle extension, le projet prévoit également la construction d'un grand bâtiment « Cœur de Centre » de 2 150 m² plancher, actuellement en phase de chantier. Il abritera un amphithéâtre de 150 places, un atelier de co-working avec des entreprises, ainsi que des espaces de réception et de bureaux, et sera ouvert sur l'extérieur. Il permettra le développement, en un même lieu, de laboratoires de l'Inrae sur la santé des abeilles et d'Avignon Université, avec le laboratoire Pharm-écologie cardiovasculaire (LaPEC). De plus, l'Inrae et Avignon Université disposeront de trois plateformes de recherche mutualisées.

Un investissement total de 7,46 M€

Pour l'ensemble du projet (extension de l'unité de recherche sur les abeilles et édifice « Cœur de Centre »), 7,46 M€ ont été investis (4 M€ par l'Inrae, 2,5 M€ par la Région, 450 000 € par le département de Vaucluse et 230 000 € par le Grand Avignon). A noter que **le centre de recherche sur les abeilles de l'Inrae d'Avignon est l'un des plus grands au monde.**